DIARTO DE LA MANANA oneless: California 1235. U. T. 317. Barraca

feloros y giros a nombre de R.González Pacheco

PUEBLOS ESCLAVOS

Hay que temer siempre el desperta le la consciencia y la preparación de freunstancias favorables a la libertad de los pueblos; poco importa detener un da la justicia si ella al fin y al cabo lumbrará la realidad-del mundo. La clo uencia de los cañones se desvanece tan bién como la elocuencia política; hay algo más real que la fuerza bruta: el pensimiento. El pensamiento abre camino a la vida; caminos profundos, hondos n la verdad : caminos en los que queda mborrable la huella del hombre pueblos esclavos, sometidos por la fuer-za de otros pueblos más poderosos, no gonizan en una esclavitud completa, v sto es lo que los salva; la esclavitud maas condiciones de la vida que se efecen los pabellones del cerebro. Los nbres encerrados en las cárceles, ce inútil. exteriores, son los que juzgan más sincecos. Cervantes en su mazmorra rompo lauras en favor de todos los oprimidos ombate la injusticia, la tirania. Los pueblos esclavos poseen la preciosa facultad de pensar libremente, de analizar los nos fundamentos en que reposa su se establece un sistema de esclavitud. Esta facultad cuando se exicade y la comparten muchos a la vez por el llamamos rebeliones, sadimiento de la tiranía, movimiento de ricos. Lo repetimos; toda mo liberación que no alcanza a detener oz de los cañones más potentes. Es lo luciones de la independencia, Ahora, el puebl , sudafricano esclavo de Inglate a, hace de la consciencia un arma y combate por la libertad. La fuerza «c vilizadora» británica va a derrumbarse: la civilización a cañonazos dura muco; hay otra civilización más elevada. Los diarios nos traen la noticia de que el pueblo sudafricano se ha rebeen estos momentos, para Ingla-significa un mal muy grave, El problema colonial y el de Alemania, va quitar el sueño a más de un lord. Cuando tratamos de dominar por la fuer-za y la injusticia, debemos esperar golres rudos del destino. Hay que evi-tarlos a tiempo o aguantarlos. Rusia acadría una insurrección terrible de los ju-

De estas rebeliones de pueblos esclavos, nosotros nos felicitamos; no porque ellas signifiquen una libertad completa lo cual no es verdad, sino porque indican que, bajo tle las tirantas se incuba el pen-Samiento, la vida, el anhelo de inde-pendencia. Sudáfrica si logra su indeendencia tal vez no goce periodos d libertad mejores que los que ha gozado hasta ahora bajo el dominio británico pero no importa, el pueblo, el bajo pue o se va acostumbrando a aplicar Densam iento a todo poder despótico. es lo esencial. Por otra parte, nos que las naciones de Europa que abrieron mercados comerciales a cañonal zos en las regiones «bárbaras» reciban in su lote de desgracia. Todavía es beramos el levantamiento de Polonia y de otros pueblos de Asia y de Africa; todavía hemos de ver a Inglaterra, Ale-nania, Francia y otras naciones más, hacer cortesias de reverencia a los pue blos hoy bajo sus dominios. (Hablamos bajo sus dominios, (Hablamos os). La justicia no falta

llegal. En estos momentos, la consciencia de Sudáfrica es fatal para Inglate-rra. Aleún día la consciencia de la mara-del pueblo sudafricano tamsa anónima-del pueblo sudafricano tam-bién será fatal para su propio gobierno. Ya lo hemos dicho, la esclavitud mate-rial no impide ni imposibilita la realidad terrible del pensamiento crítico; al contrario, lo provoca, lo estimula, lo baña en la rabía de las desesperaciones de los que mueren sin haber podido an es librarse de las cadenas. Los pueblos esclavos: ¡qué terrible problema para el porvenir! Esperad a que la consciencia se extienda y aparezcan algunas ocasiones propicias y veremos entonces va-cilar-todas las tiranías, todas las «civiizaciones armadas», Hay que temer la consciencia de los

esclavos

ACTUALIDADES

MONEDA

En Córdoba se ha apresado a un in dividuo que fabricaba moneda falsa. Es ta detención es injusta, por cuanto los rial no impide ni imposibilita la liber-ad de la mente, el análisis silencioso de moneda, están libres. Moneda falsa No conocemos moneda que no lo sea; toda moneda es falsa: más, es injusta e En la moneda se condensan los rados a la penetración de todos los ecos vicios, de los hombres más viciosos: la avaricia, la rapiña, la pereza; por esc amente y con más justicia estos mismos resulta que, al pagar con moneda actividad humana, se cometen injusti comoton injusti. justo sería que cada uno tomara lo que necesito para la vida. La moneda no sirve para producit; con ella solamente que permite la explotación del hombre por el hombre. Falsea la justicia y derecho; por el dinero hay pobres

Si se quiere hacer justicia, condénes que ha sucedido en el seno de la estal individuo apresado, pero también a clavitud del pueblo francés del 89, y en todos los ricos, a todos los que aman la otros pueblos de América al estallar las moneda. Nosotros los pobres no la que emos; nos basta con lo que producimos Esto queremos.

falca e inútil

ROMBAS

En Nueva York, en la catedral de San Patricio y en la iglesia de San Al-fonso, estallaron dos bombas que produieron 4 000 dólares de pérdida, «La Ra zón» de ayer dice que es este un atenta do anarquista; termina luego el tele grama en esta forma: «Hasta este mo mento no se ha podido averiguar quié nes son los autores del atentado». Hay imbéciles grandes, de una imbecilidad insondable, infinita; «La Razón» cuen ta con algunos de estos ejemplares. De tatos de destino, riay que evi-tarlos a tiempo o aguantarlos. Rusia aca-ba de conceder algunos derechos a los indíos; se ha adelantado al tiempo. No dudis que con el tiempo también ven-que pasa los limites de toda imbecilidad.

Essa muy extendida la costumbre esrúpida de achacar a los anarquistas la responsabilidad de todas las bombas que estallan en el mundo. Nosotros sabemos que esto no es cierto; recientemente acaguerrero. Nos hemos sorprendido al ver que de este último atentado no nos acha-

Hablemos ahora del atentado en particular. ¿Qué móviles habrán impulsado a los que arrojaron las bombas en la iglesia y en la catedral citadas arriba. En la actualidad se acostumbra solucio par toda clase de conflictos por medio de las armas; una nacion que serricular do sus derechos consciontemente. La con otra, prepara enseguida sus ejéndos sus derechos consciontemente. La citos y se lanza a la guerra. Tal vez, caso de Vicente Mari, acusado de hocitos y se lanza a la guerra. Tal vez, caso de Vicente Mari, acusado de hocitos y se lanza en contra con contra con contra con contra con contra contr de las armas; una nación que se enemis bas estuvieran peleados con Dios; pusieron en ejercicio lo que se acostumbra poner. Ni más ni menos; si estás enoja do con tu vecino, arrójale una bomba mándale un ejército. Estarás bien den

tro de los límites del derecho actual. Y bien, qué caramba: esos individuos habrán tirado las bombas porque hoy lamás a la cita de la consciencias pue habrán tirado las bombas porque hoy Pero lo que se cieva sobre cua le demorarse un día o dos, pero al fin en el mundo no se hace más que tiran de volvearse con ella, ¡Cuidado! /

de democracia que excluye todo privi-legio; no solamente los gobiernos pueden tirarlas, también los ciudadanos, lo súbditos. ¿No somos, acaso, iguales an te la lev?

e la ley? No, no somos los anarquistas los que tiramos más bombas; los gobiernos, és-tos sí que ponen en movimiento una ar-tillería infernal para destruir a los hom-

Pensad en lo que pasa en Europa, im-béciles de «La Razón»

LOS PARASITOS

Los parásitos se nutren de lo caído sanos y límpios, los repelen virtualmente La plena acción de las fuerzas, los despega, rinde en tierra y los reduce a sus cuevas. Y ahí se esperant; se esperan que cáiga rendido el árbol o el hombre que han de comerse... A veces, antes que caiga, se lo disputan. De los más puntos, acuden, rastreando al nuerto futuro. Aun no se le había podrido la pata al «Pauvre Lelian» y va andaba por comérselo vivo, Rubén Dacales lo mismo. Y los liberales de Es de noche; si eres paña, otro tanto con Pi y Margall.

Y levantando la vista: mirad a Cristo. Tolstoy, a todos aquellos hombres que florecieron por vida, un rico macizo lírico... Cayeron. Hirvió un instante en dredumbre en la tierra

Con Ferrer, pasa lo mismo. como anarquista sirvió a las hechos, sencilla y valientemente Accionador de su vida voluntarioso. parásitos se le caían de los flancos hujan, se reducian a sus cuevas. Peo esperaron; esperaron que cayera, para

Los radicales de España, con el sin-

Macanas! Son violadores de tum-

VICENTE MARI EL PEDIDO FISCAL

CUATRO AÑOS Y MEDIO

El gobierno se ha propuesto acabar on los obstáculos, limpiarse definitivaente la vía a la tiranía, hundirnos o hacer que saltemos al otro lado del mar, deportados. Es ésta una labor de años, que recrudeció desde el centenario acá; como un desquite, porque les llovió en la fiesta, y tuvieron que feste-iar la libertad bajo el estado de sitio.

Es una venganza.

De esa fecha, les quedó la convicción de que los trabajadores eran los propos gles culpables de los ba de caer hecha podazos la catedral de neo» r contra los trabajadores envisten Reims bombardeada non el salvajismo por entermedio de la policía y de los ueces venales v desgraciados, (Cuantos obreros perdidos, descentrados en la tiecer, Soterrados para años en los presi-dios, amordazados!... Es la venganza.

Sí, es la venganza. No solo los anarnuistas: cualquier obrero, está bajo su menaza. Basta con que alguna vez se se desprende una prueba; pero el fis-cal quiere que se le condene a cuatro ños y medio. Así castigan en él la coniencia de un derecho, la visión de un teal, sus nociones de una justicia alta que la de todos los jueces. Es la

Pero lo que se eleval sobre ella pue

bombas; hemos entrado en un período De nuestra Redacción en la Carcel

LA PLUMA

ا سنے

En mi encierro tengo un consuelo; me han dejado la pluma. Esa herramienta pequeñita, que termina en un pétalo de bronce, — Barrett la llamó pétalo de metall; vo seré más explícito, diré la clav se del metal, mi pluma es de bronce es la causante de todas mis desgracias. Hay herramientas de titabajo que por si solas acusan a un hornbre; los cortas fierros, el manojo de llaves, acusan al ladrón madrugadista; así mi bluma, me de lo que está al caer. Los cuerpos acusa a mí. Cuando vino la policía, esta tercera vez que me cazanon y me misie ron preso, yo estaba con ella sentado en mi mesa de trabajo, con un rimero de cuartillas por delante, algu-nas borroneadas al lado del tintero, otras en blanco debajo de rea mano: sobre ellas corría mi pluma em ese momento. ¿Cómo negar, señon, culando se es son prendido en el hecho? Sil eres un ladrón. no que recorre de día las calles mirando las puertas y las ventanas, resolvienrío. Muerto, se lo repartieron, los «decado el problema de lo que puede ha dentes». Con Alem, hicicron los radiuno que per una casa y robó las joyas y el dinero que había, descerrajando habil y silem-ciosamente las puertas, deslizándote como una sombra por las habitaciones de los dormidos, contemplando a favon de sus tumbas la gusanera parásita y fu-gó luego, dejando una rastrillada de po-luja con su femenina belleza al descus bierto, resaltando de la blancura de las sábanas; si cometiste un robo y eres agarrado a la otra cuadra y se te em cuentra encima el contafierro y las gando zúas, ¿cómo dirás «yo no, yo no he sido»?; ¿cómo destruirás la acusación de tus propios instrumentos, aunque no te encuentren las joyas ni ahora, se lo están co- cima? Es fatalidad: hay herramientas de trabajo que por sí solas acusan a un hombre. Y esta es la tercera vez que la verguenza Alejandro Lerroux al fren pluma me acusa; podía ser un cortafio te, lo han tomado de bandera para amo rro o una ganzúa, que no me habria al pueblo de Barcelona. Dicen que acusado tantas veces. ¿Por qué no figuquieren reivindicarlo, monumentarlo, en- ra una lapicera mía, con su pluma dese peada, abierta, cansada y gastada de con rrer por la quartilla, en el museo de la bas, que huirán cuando se nutran, de policía, entre tanto instrumental del de jando una rastrillada de podredumbre lito, como allí se encuentra neunido a en la tierra. Son gusanos. Son parásitos... Por qué, en vez de esto, prefiere dos jarsemela para que escriba mi nombre en la cubierta de los libros, en cuanto papel vicio encuentro a la mano, en los cuadernos, en las etiquetas de los cigarillos (por el laco de adentro, que es blanco): — añ nombre y apellido, mi firma; y los nombres de otros, precedión dole, siguiéndole o entrelazándole; mis iniciales solas, sueltas o en monograma: o las iniciales de otros, solas o juntas con las mías —: lo que según los sax bios es síntoma, no tanto de ociosidad, como de imbecilidad a En mi encierro tengo un consuelo porque te tengo a tí, plumita mía. Contemplando tu trabajo, veo que no han dejado hoja en los libros que leo que no hayas rayado, bo-rroneado tú; hasta has intentado algunos dibujos, lo que es una loable inicias tiva artística. No puedes hacer más. Viendo bien: ¿para qué sirven el corretafierro y la ganzúa al lachón en la cárcel de Para dar cortafierrazos a las rra, arroiados a la ventura, en el mun-dol 1Y cuantos castigados con la cár- el encuerro. Mejor están en ul musco. Mi pluma, sin embargo, no está en el musco; está conmigo. No puede decirse de ella que después de acusarme y comprometerme, dejó de prestarmo asistencia. Me hace compañía. Y haya declarado en huelga, haya actua mi incorregible instinto grafómano, co-do sus derechos conscientemente. Es el sa por la que ya he sido cazado tres veces, como el ladrón por su instinto cleptómano. La sociedad se defiende de sus cleptómanos y de sus grafómanos. Tanto peor si éstos, al ser sorprendidos, no alcanzan a ocultar la herramienta que

los acusa. Plumita mía, herramienta mía: como una avispilla tu picura en la piel liace roncha, cuando escribos con ironía y quieres levantar roncha, (Me has acu sado ya tantas veces por no quererte the

rar, renegar de tíl Y ahora, plumita mía mo sé cómo decirlo); lahora que entre al borronear ociosamente en la prisión, produjiste algiuna cosa que se valorizó, produjiste alguna cosa que se valorizo, que tu divelo quería hace Hegar como lan obsequio ruyo a la que le dió el ser, lui carne de griafunano y de pristonero; gilora que eso timpnoo es posible porque gil que lo negoció se absorvió el producno: ¿qué he de hacer contigo, plumita inia? ¿He de ahorcarte? ¿Habrá llega-ido, al fin, la hora de ajusticiarte, de remegar de tí, tá que siempre me acusa y hasta has destituído este mi acariciado eño de hijo i (No, no, plumita, pétalo lo de bronce, herramienta de mis graformanfasi: he de besarte, porque eres tan Acepraciada I., T. Mhtill

LA GUERRA EUROPEA

REBUILDON EN SUDAFRICA -CON TRA LA TIRANIA BRITANICA

Wneva York. - Un despacho de Diretown informa que una fuerza bajo as ordenes del coronel Maritz se sublevo contra el dominio británico en el nordeste de las provincias del Ca-

El gobierno colonial proclamo el stado de sitio en toda la Unión Sud-

Londres. = La oficina, de la prentres en el nordeste de la provincia dronera y quieren no ser ladrones con tan feroz saña, que hasta després de haber caido al agua, seguian per la la teniante corrent Marite. des, el teniente coronel Maritz. El gobierno colonial toma medidas

LA EPIDEMIA EN EL EJERCITO.-H EL COLERA.

Amsterdam. - Telegramas recibi los de Viena comunican que todos los soldados austriacos han sido yacunados para prevenirlos dontra-la propagacoin de la epidemía colórica.

WANCE DE LOS BARBAROS

Rioma, - «Tribuna», en telegrama de Petrogrado, dice que no queda mingún soldado alemán en la zona de Suwalki v Lomza.

El ejército ruso continúa avanzando por el este de Prusia y mantiene sus posiciones en la Galitzia y en

BATALLA SALWAJE. - PROGRE-SOS DE LA BARBARIE.

Vloridres: I Los alemanes se er Euchtran ahora de nuevo al norte y La esclavitui tiene su castige sur de la linea que va de Vailleul a La Bassee, pasando por Estaires, dan-No frente al ceste. Esa linea es atacada por los aliados que se apoyan en Hazerouck y Bethune. La batalla en esa región asumió un carácter muy vioento durante los últimos días.

El campo de la acción se encuen lra un poco más al sur de Arras y memor distancia de Albert. El boletín oficial informa que en

liversos puntos se han realizado proresos,

MILLARES DE PRISIONEROS

Londres. = En su número de hoy VIhe Standard» publica um despacho le su corresponsal en Nish, que dice

chos durante la reciente gran batalla de Tseridar, que van a trabajar en las obras públicas.

«Casi todos los prisioneros perten cen al elemento eslavo de la nación austriaca; muy pocos son magyares. nor aun que el de los magyares.

PRINCIPES HERIDOS

NUEVA York. - Segun informaciones recibidas de Berlín, el «Vossische Zeitung» anuncia que el principe heredero de Servia se encuen tra levemente herido

El mismo diario informa mue e principe Jorge, hermano del heredero del trono, ha recibido una herida mor-

ANFITEATRO

El "cerecilvismo" socialista olvidade

Tiempo atras, el socialismo proyectaba una sociedad «colectivista», cuyo desenvolvimiento era «dar a cada uno elecciones para hacer diputados, cuyos diputados luego se dedican a «cui dar las cuentas», de lo que los otros diputados, o vigilantes, o cinadores, — todo es igual — gastan. Y lar, cuidar cuentas de robos, y vi- leando. vir de esos robos en comunidad con

dosa la frase. La paradoja es el so y los diallos no son tan locos ni que anhel mos una transformación s socialismo. Pues paradoja es la polian ion'os lítica, y parado a es esperar la liberfad, y parado a es hacer ecino los sugirieron a Frantlia los rolatos del dad de de de i i) que l'es a equitr, di diputados socialistas que quieren con las hatalas navales en les que et al sectó sobre la chra creal de, marstrolar el robo siendo ellos mismos mi ante françès Sufiren venció a los to, y la je a antidad crea de les destantes de la contrata de la cont el robo mis no.

Pero la , parado a del colectivis no es más inteligente y morece una plu-mada inteligente, mientras estos diputados lo que merecen es un pun-

El colectivirmo es sintesis de esto: «dar a cada uno según lo que pro duce». Es decir dar a cada uno lo que es suyo, lo que le pertenece.

¿Ves la parado a, companero? Pues lo de uno, lo nuestro, ¿como puede sernos dado? 1Y «darnos» no dice de que el primero se nos ha «tomado»? Y quién nos vaa dar si nadie nos quita nada?

Además, «dar» dice de gente que da. Y para dar osa gente tiene que haber ternado, el producio de oros.

Los pueblos l'evan en su respeto de poco tiempo.

a los tiranos el gran castigo de la La policía es la que provoca connaturaleza. El pueblo ensalza d'upe-tinuamente a los obreros; los apa-

radores y la naturaleza hace de esos lea, los encierra en los calabozos; d'uperadores entes sanguinarios que también los cameros provocan y casi les lleva a cien espantos.

el látigo que caerá sobre las propias La información do «La Nación» ca- para cambiar ideas sobre la mejor cames. Los gobiernos son endiona rece absolutamente de verdad; nos forma de contribuir a salvar la si un mientos. De ahí que cuando un pue- otres que palpamos la rea idad sabe- ción difícil del diario. blo da un punto más de respeto, el mos muy bien 15 que pasa en Be dios más aprieta. Un pueblo alemán, razategui por ejemplo, que hubiere siquiera teni- La huelga parece que pronto va a do a raya al gobierno alemán, no hu- finalizar con una victoria para los biese atropellado tan así a la actual obreros; Rigolleau no tardará en de

sangrienta guerra. Pero el pueblo respeta cada día más a todos los carneros por inservibles, a su emperador y el emperador «pro que le causan más perjuicios que be-cede» ahora más «dios», más empe- neficios. De nada sirve prolongar una «Todas las avenidas, calles y ca-rador. Si los pueblos todos «afloja-lucha cuando ésta terminará conce-Lojuelas de Nish eslán llenas de sol rano de golpe sus pocas rebeliones a diendo lo que primeramente no se ra esta entidad gremial debe dirigir

Por eso aflojarle a la hucha contra los gobiernos es perderse, es entregarse a otra lucha más sangrienta y

a pura pérdida.

La guerra europea actual acomeojunto a una gran decadencia del espíritu rebelde. Todos los escritores

55 nº 556.

En esta reunión se continuará la discobre eldealismo y Materialisa la patria. Y be abí el resultado.

Pero, como una justicia invulnerable, la idea anarquista, la total ne gación de los tiranos, queda de pie cantando a los siglos su verdad de ciencia y de poesía.

Ribera del ParanA.

Comparaciones bélicas

Benjamin Franklin fué un escritor norte americano que floreció en el Abrió el acto el compañero Pellesiglo XVIII, y por consiguiente fue grini, presentando en palabras entunetamente burgués; pero en sus obras, siastas la obra de Ferrer — la Escueque traducidas al castellano andan la Moderna - que es más necesapor ahí, hay más de una que vale aún ria y sentida hoy, que arrecia con

sonado que un ángel lo llevaba por bosos de la educación estatal - como segun lo que produjera». Hoy el socia- los cielos estrellados, hasta un punto si quisiera ahogar en sangre las manilismo es un partido político que hace desde el cual vix a sus piss un horri. festaciones expansivas del pensaminapilante espectáculo.

Alla aba o unos seres ufriosos y ho Le siguió el compañero Mansilla rril les, cubiertos de sudor y de sangre, exhortando a los compañeros, a todos embarcados en fragatas y navios, se los hombres, que consideran digna

principles para reprimir ese levanta-infento y castigar a los culpaldes.

Se ha proclamado el estado el estado de si Se ha proclamado el estado de sino en toda la Unión Sudafricanana. Su «vordado donde está. No es paralico en toda la Unión Sudafricanana. Su «vordado donde está. No es paralico en toda la Unión Sudafricanana. Su «vordado donde está. No es paralico en toda la Unión Sudafricanana.

Estas fueron las reflexiones que le

y no tigre o serpion'e.
Elas Barri.

La Huelga de Berazategui

Información falsa de "La Nación"

Tire «La Nación» de ayer que los huel mistas de Berazategui permane minó diciendo que entre los revolució cen en una acti ud has'il, y que co-meten atentados criminales. Esto es ciente para darles confianza en el triunfo oue esperan se realice den're

todos los días están atentando a la a la reunian que se efectuará el vier-Endiosar a un hombre es construir vida de los más ajenos al movimiento, nes 16 del corriente en Maipu 383,

clararse vencido. Ya empieza a echar

Sección La Plata

Centro E. Zola

Se cen a todos los componentes y siny parizantes, a la reunión que se efectuará hoy 15 a las 8 p. m., en su local ralle

mos.

Ele Secretario

Los actos de la Liga

La conferencia organizada por la sección Boca, con motivo del aniver congregó anteanoche en el local de la Federación Marítima, a un buen número de compañeros.

doble fuerza de barbarie, la reacción ahora, después de tinto tiempo.

En uno de sus cuentos finge haber milita ista y religiosa — frutos mor-

mate i des para levantar monumen e Franchia entonces le pregunta a su que, más que a la memoria de un

11 professor Barces con la fa t'iingleses en las costas del Indonas, reer, eve e un sus conceptos, fui ¿Qué diría si l' narrasen las bata- un amali redato po un mel- soci leto. l'as de ahora? Que dicia de 133 rorque 181 de procur, de ser ma civilizados? ¡Qui n sahe! Tal vez n1- ligura des (llane par la capital) da; se avengouzaria de ser hombre zaci en en casa asti i ades de la tr teligencia, pero ha si lo dobleme. dieno de almiracia, por la seu di dades surcriores de hombre de ci'ej creadora y domicio sobre el 11lento de las soci foros y hombres de ciencia de sa época, que utilizó co co rolaboradores de su gran obra rivo acionaria dentro de la eduración

Tuyo rarangones oportunos, v ler natios ton prescribles aquellos abusos para consumi se en brazas co no el quebracho, a los otros que ardes momentaneamente como la pa'a

Cronista.

Suscriptores de Córdoba

Se invita a los suscriptores de cl.a Protes!a» y compañeros en general,

Til Agente.

Cambio de local

Se avisa a las sociedades y compañeros que toda correspondencia pa-Hados que llevan el uniforme azul los gobiernos, se verla inmediatament queria conecder. Rigolleau acabará se a calle de la Córcora 3554, que grisáceo, de las tropas austro-húnga- te el estallido de las más terribles por someterse a las reclamaciones jus- es donde está ahora instalada su se gras. Son prisioneros de guerra he barbaridades

Correspondencias

Mar del Plata

En esta localidad, sembrada de pa lacetes y chalets, reina una miseria es pantosa. Esto no es una novedad ni mu-cho menos, y si lo decimos es porque de vez en cuando resulta higiénico desvirtuan ciertas mentiras de los eternos mentirosos, - nos referimos a los pe Los periodistas locales tuvieron su mo

mento de prédica consoladora. Aquí, como ahí, la crisis, como un flagelo, hunde en la miseria a miles de obreros. Por calles y plazas andaban y siguen cami-nando los hombres, con los brazos caldos y muertos, en la imposibilidad de wender sus esfuerzos... Todo paralizado. Pero, allá por el mes de Setiembre, los pasquines de la parroquia anunciaron la modida salvadora. El gobierno nacional iba a ocupar a 2.500 o 3.000 trabajadores. De 2.500 a 3.000, ni uno menos ni uno más. Esos bravos obreros, llevarían a cabo importantísimas obras sanitarias... alcantarillas, cloacas, etc... Vds, comprenderán. Y al efecto, después de anunciado el día 27, el 28 se presen-taron a la puerta de la oficina de inscripciones, enormes masas de hombre

dispuestos a trabajar... El pueblerío pensando en el trabajo -mal remunerado es cierto-estaba er cosas laudatorias para el gobierno, que en contra de lo que dicen malas lenguas, pa... Iba a empezar la inscripción; pero no empezó. Un piquete de cosacos, sin previo aviso se metió entre la gente a pechadas de caballo y sablazo limpio, satisfacieron, en representación de los poderosos, los dezeos de trabajo de tanla pobre gente, simp'e e ingenua, cuyo inico delito, en la angustia de su mi seria, sué-creer que tensan derecho a

render sus esfuerzos...

Esta es la verdad de los socorros del poierno. Y lamento que ya esta cró-nica no resulte de actualidad — pues los hechos acaécieron en Setiembre. Pero, ter otro lado, alí están para no permitir que yo mienta, les bur end ros con los cuales los bondadosos seño es del mu-nicipio cometen aburos nea ricables. Ya

En otras correspondencias ampliaré nformación al re-pecto de la miseria del proletariado en esca ciadad asiento eristocracias de vermo.

Miguel Sánchez

Instruccion Popular

Lia de Educa : 61 Rici cralista

5.30 p. m., Co.le y Confección Rosalia Granowsky; a 118 9 p. conferencia sobre Geografia Argenina, por la señorita Carmon Zuvirla.

(Secci in Boca) llo: a las 8.30 p. m., en Olavarda 363, Mecánica, por el profesor Ati-

(Sección Barracas) lloy en Australia 1837 a las 6.30 p. m., L. cratura preceptiva efemen-tal, por Amando Villador.

Obreros Plectricietas

lio Zanetta.

lloy, en el salón Concordia, Rin con 1141 a las 8 p. m. Electricidad teórica y práctica por el profesor José

Centro Obrero del Oeste

Hoy en Morón 2946 a las 8 p. m. Gramática, por Adolfo Fernández.

Bolcot a los productos de la

Movimiento obrero

Crónica de las huelgas

La de tabaqueros

'A' la hora de costumbre, se rela tarde de ayer, los huelguistas de de compañía Argentina de Tabacos. En terados de la numerosa correspondencia recibida, en la que varios comerciantes dueños de almacenes se compromten à no vender los productos del trust, se acordó enviarles una nota agrade ciendo su desinteresado concurso, haciéndola extensiva a los numerosos compañeros que nos alientan y estimulan con su expontánea cooperación.

También se resolvió enviar una nota de aplauso al compañero Orlando, secretario de la Federación, por su ofre-cimiento para propagar el boicot en la gira que va a efectuar por el Tandil y loueblos limítrofes.

Como esta noche se efectuará la reunión convocada por los maquinistas Bonsack, esperamos que concurran todos los compañeros que no conozcan los origenes de nuestro conflicto.

La Comisión

La de Quilmes

nos negado el permiso, se celebró hoy la anunciada asamblea que resultó numerosa y entusiasta a pesar del mal tiempo: en el animo de los hueltimbién de los desheredados se ocu- quistas se notaba el mayor entusiasmo ción en preas palabras, de la que quisto frente a las fechorias de los capitalis-

con la gerencia. Grande es la excitación que reina entre los obreros debido a la informalidad de los capita- sión de la casa fué una de las cláusulas listas de la Quilmes.

por lugo rato sobre la marcha que casado que tiene cuatro hijos, diremos debe seguir la organización si se lle-

gui comete la policía con nuestros plica un peligro para nuestro bienes. compañeros de lucha, los cuales no tar y es justo que nos defendamos y en dudamos impondrán un severo casti- consecuencia pidamos su exclusión del go al dispota Rigolleau.

de yendido, resulta peligroso para la paño os Casaneuve y Cristóbal Macías vida de los híjos nuestros. se entrevistaron en el directo io con

La comisión pado constatar la ma 111 intención que a estos capitalistas guía para llegar a la solución defi-L'oy jueves, en Al ina 1565 a las guía para Hegar a la Solución del que munca nemos policias — fué initiva del conflicito. Al dar lectura del que munca nemos policias — fué initiva del conflicito. Al dar lectura cón, — pues no somos policias — fué de las li tas entregadas a la comisión el brazo derecho de Rigolleau para em del para desenvolves y centones, justo the last it is entregated at it comments and the last it is entregated by te rensando con los piss. Para demos- mos en 6 a un enemigo. trar es o, bhsia decir que a la salida de la-fábrica, los obreros que han rechazado el trato paternal de los exentrado a trabajar, sa dirigieron a la plotadores de la fábrica, y no deben reunica, v con gran sorpresa de toreunica, y con gran sorpresa de lo dos, nos dimos cuenta que en las lis-las de los obreros que faltan entrar venio con a y decideron, para poder figuran duplicados nombres de com- luchar por sus figuran duplicados nombres de com- luchar por sus conquistas, organizar la pañecos que ya están en el trabajo y scoiddad actual de Oficios Varios. Esc. otros que alegan no han presentado es el proceso de la organización en Besolicitud, ti indo que aun están es razategui, natural por otra parte, pues tas en la gerencia. I Gran indignación han causado es-

tas informalidades. Hacemos una pregunla a los capitalistas de la Quilmes es solamente desvirtuar la fábula de Si cuando se llevaron las solicitudes questro odio sistemático e injusto a esc v fué una comisión a controlarlas, capataz Mouvert. bia. Dondo están ahora las que faltan? Los compañeros no las han re El cuarto proceso tirado. ¿Se habrane derretido con el calor? Terminamos con estas declaraciones. Sepan los señores de la Quilmes que por unanimidad se ha acordado que si el lunes no entran con de los trabajadores que dignos de

daremos por rotas estas gestiones de saregió en el cual hiemos puesto toda batado: la libertad. En la huelga se condensan nue flicto en pie con todas sus consecuen nobles aspiraciones y por eso a ella micramos. norque no queremos consecuentes de la micramos. norque no queremos consecuentes de la micramos.

cias ulteriores. El viernes de 1 a 6 se efectuará asamblea, conviene que los compañe-

pectativa, porque se ha resuelto que todavía no han llegado a trescender si el lunes 19 no queda definitivamen. te arreglada la readmisión del personal, la lucha se planteará con más intransigencia que la que hasta ahora hemos observado. La Comsiión.

Contestando a un intruso

En ell Giornale D'Italia» del día 11 del corriente, he leido un suelto fir-mado por un tal J. Mouverz, ex-capataz -y seis traidores más-de la fábrica de vidrios de Berazategui y vil instrumento de Rigolleau, que dice, entre otras bajezas, mas o menos, las que voy a

«En Berazategui se debe el malestar reinante a la intromisión de determina dos anarquistas entre los obreros, que con sus prédicas agitadoras y su poco amor al trabajo, han inducido a todo el Después de varios quas de naberse- personal de las cristalerías, a que se nieguen a secundar a Rigolleau». Esto es lo que dicho sujeto ha hecho

publicar en el mencionado diario.

Considerándome aludido por ese se ñor Mouvert y Cía., hará declarando estar dispuestos a hacer ra tomase cuenta Rigolleau y sus accionistas

Ese señor manifiesta que nosotros los El compañoro secretario informó del anarquistas, exigiamos que fuese des-resultado de la entrevista de ayer con la gorencia. Grande es la excitacalaña, que traicionaron siempre la causa proletaria. Cierto es ello: su expul del pliego de condiciones. Y si se no A continuación ocupó la tribuna el quiere tachar de poco humanos porque compañero Cibreiro, el gual disertó pedíamos la destitución de un hombre debe s squir la organización si se le-quirem s dañar a los hijos, precisamen ao obstante nos sacrificamos por nue-so dud 1. Tra dignidad de hombres. Nosotros no Vatios compañeres fustigaron con le, pero Mouvert es u nearnero, un trai-ene gía los abusos que en Berazale dor cuya permanencia en la fábrica im-

personal.

Se habla también en eso suelto, de el fin de controlar las listas de los que somos intransigentes y sectarios, que ain faltan por volver al trabajo, y quizá tenen razón, porque a la fuer

za debemos de serlo. Rigolleau, secundado por Mouvert, en-

el explotado, para conseguir su bienes-tar debe confiar sólo en sus fuerzas.

No particularizamos los puntos de ere suelto infame, porque nuestra intención J. Sanchez

de Berazategui

Sigue la horda salvaje pretendiendo

En la huelga se condensan nuestra nobles aspiraciones y por eso a ella ne plegamos, porque no queremos conti muar siendo serviles de un imperio es serviles de un imperio ca pitalista que mantiene bajo su despotia mo al pueblo productor.

Hacemos presente a todas las sociedades que conviene estén a la escia fecunda de estos movimientos que manera concreta, a las altas esferas so

Eso nada importar tenemos la convicción profunda de la extensión que abarca la lucha actual. La huelga, como una manifestación de la fuerza obrera, va abriendo nuevos horizontes y preparando el terrono para la lucha futura; y todo obrero tiene un deber de concien; cia, un deber humano de cooperar en ella, puesto que constituye una constante amenaza contra la burguesia y los poderes que nos fusigan y azotan cada vez que hallan la opórtunidad.
Por esa razón todo trabajador que a

ella se adhiera será considerado un ene migo del Estado; será calumniado, vejado y encurcelado, y los jueces, fieles a la farsa que representan, recargarán sus dolores enviándolos a un presidio.

Es la sanción de la maldad o el nuevo proceso huelguista a los huelguistas de Berarategui, que no es más que otro de una serie de procesos que en adelanto seguiré narrando a medida que los inculpados se vean libres de la rigu rosa incomunicación que actualmen sa sobre ellos.

Cinco compañeros más se hallan en los calabozos de este Departamento, que de fuente fidedigna sabemos se les si-que proceso por la ley social, a unos y

e lesiones otros. Vamos al que ahora importa. El dia 27 de Julio del corriente año los primeros días de la actual huelga Berazategui, fué herido en la ma-igada el krumiro Manuel Marechol, drugada el la fábrica de Rigolleau, / Por quién? Es lo que no se ha sabido, ni porta saberlo.

El caso es que la policía, consultando la historia negra que Rigolleau tiene en exhibición, creyó conveniente inculpar a algún huelguista. Así fué. Dirigió los puntos sobre el propagandista Luis Cues vo. Este compañero comprendiendo que sobre él pesaba una villanía, no creyent do en la eficacia de la autoridad, elu dió la acción de la policía, que fué le más práctico que debe hacer todo obre-

o que se vea perseguido. Pero su buena estrella quiso llevarlo la desgracia.

El 6 del corriente Cuesvo fué detenido por indicación de un krumiro y conducido inmediatamente-a esta, a dis sición de un juez de crimen, acusado le lesiones e infracción a la ley social

La inocencia de este compañero ha quedado ordin evidenciada con la coopeacón dei varios testigos, que han deelarado que en la mañana que fué herido Morechol, aquél seª hallaba durmiendo en su casa, que para mayor felicidad ha resultado ser un dormilón!

No obstante, el proceso sigue so, y no estará lejos de que el juez le condéné, puesto que estos señores no ven en los huelguistas más que a mbres salvaies, hombres malos. os, st porque protestamos contra las inusticias del capitalismo, de los Poderes y

le el gobierno. Vanaglóriese Rigolleau de haber carcelado a uno de sus mejores opera-rios, que al fin de cuentas él tendrá que sacarlo.

Juan Félix López

La Plata, 12-10-914.

Convocatorias y resoluciones Obreros panaderos

Avisa al gramio y a todas las sociedades que ha cambiado su secretaria a Rincón 630, donde debe remitirse toda correspondencia

Federación de Artes Gráficas

Se invita a la comisión para Roy jueves a las 8 p. m., en Asincon 630 compañía Argentina de Tabacos i ambajes como ellos han procedido, la insticia de nuestro ideal para conquis-

Maguinistas Bonsak v anexos

Invita a todas las sociedades de la capital y la prensa obrera, man-den delegados a la reunión que se del corriente, reformó el cuadro de pro erectuară Noy 15 a las 8.30 p. m., fesores para el curso de las clases a en Médico 2070, para explicar la actitud de esta sociedad en el conflicto desde el 10 del actual, con el horario que a continuación—se inserta: de los tabaqueros con la C. A. de T.

'Al mismo tiempo, se invita al gre mio en general-haga-acto-de prese zia en esta-importante asamblea.

La Comisión

Carpinteros y anexos

Invita a los secretarios de todas las sociedades que tenían secretarias en Humberto I 2200, - y a los componentes del Comité pro local, - a una reunión que tendrá lugar hon 15 a las 8 p. m.,e n Australia 1837. nara tratar un asunto de suma imporincia.

. La Comisión.

Nota. - Toda la correspondencia para esta sociedad, debe remilirse a lio Zanetta; Viernes o

Magninistas de calzado y anexos

La C. A. invita al gremio en gene ral, socios y no socios, a que concu-rran a la Asamblea que se efectuará el sábado 17 de Octubre, a las 8 p.m. en el local Méjico 3414. Les pedimos no falten por haber asuntos importantes a tratar

Nota. - Los obreros que lo deseer pueden pasar a retirar manificatos todos los días de 7 a 9 p. m. en nues-tra Secretaria Méjico 3132.

El Secretario.

Sociedad de Tabaqueros

Los huelguistas de la C. M. de T., Lan resuelto declarar el boicot a los productos de dicha compañía. Esta medida ha sido adoptada an vista de que los patrones de la C. 1/1/1. de T., no han querido acceder a las reclamaciones de sus obreros. He aqui las marcas de cigarrillos boicoteados: Cigarrillos:

Barrilete, Caras v Caretas, Excelsior, Popular número I, Brasil, Cen-tenario, Sin Bombo, Sublimes, Ideales, Reina Victoria, Imperio, Monte-rrey, Milo, Vuelta Abajo.

-5-1

UN MACHO

Celina tenía veinte años. Era peque fia, sin porte, los ojos glaucos, casi fea; pero como la edad la hacía enamon-diza, no pensaba sino en casarse y sin prarecía. Un Malouin, su pariento, droguista con mucha clientela en la ciudad, soltero, buen, mozo y de unos treinta buen, mozo y de unos treinta venido a la alquería dos meses atrás; Celina afirmaba que la había mirado tiernamiente, y hasta que una noche, en el vestíbulo, la había nneses atrias; cenna atirmana que la zo extrano, de un ruda ceneza, de un na noche, en el vestibulo, la había saido pon el talle y había balbuceado ou nombre de pila. Esa soñada posesión el pie de los árboles, como histroso hacía vivir desde entonces; su coranón estaba commovido por una dulce sonos commovado por una curce esperanza que la envanecia y la irritabra. Reconocca, sin embargo, que el entrumba en el fondo y adquirfa primo tardaba un poco en reaparecer. Cura se elevaba del húmedo suelo. y Y, temblorosa, preguntó a Germana si

Germana la escuchaba con cierto desdén por su necedad de campesina el punto de cerrar el paso. Entonces es enamorada, y solo de tiempo en tiempo, menester separar las ramas; y Germaapremiaba, le contestaba con una pa-labra; thespués la dojaba hablar, sin ricia de los follajes que le apacimuaba commoverse más que pon el amor que la sangre y que a la ce la cosquille bi sas de almidón, pegaban a cada paso había en el fondo do esas revelaciones. Como una mano querida.

Para destallecía de laucudez con cier: Le como una mano querida.

Se ojan aleteos en la sombra; en las un sombrero de paia, muy adornado

Liga de E. Racionalista

La C. T. A. de esta institución, e

HORARIO

Lunes 6 p. m. Profesora Rosa-ta Granowosky: Corte y Confección. Lunes, 8 p. m. Profesor, Félix Hernandez; Aritmética.

Lunes, 9 p. m. — Profesor, Ismac Guerrero; Canto. Martes, 3 p. m. — Profesor, Alejandro Poverini; Idioma Nacional.

Martes, 9 p. m. — Profesor Dr. Juan Carulla; Medicina.

científicas. Jueves, a las 5 y 30 p. m. - Rosalía

Granowosky; Corte y confección.

Jueves 9 p. m. — Conferencia sobre Geografía Argentina, por la se

norita Carmen H. Zuviria

Viernes, 8 y 30 p. m. - César Barbagelata: Física.

Sábado, 8 y 30 p. m. - Reunión de la C. T. A.

Domingo, 9 y 30 a. m. - Alemany Villa y Leonidas Barranco: Declamación, SECCION BOCA (Olavarría 363)

Martes, 9 p. m. - Profesor, Julio R arcos: Lecturas populares. Miércóles, 8 y 30 p. m. — Profesor Francisco Segovia; Dibujo industrial. PAUNERO 142

Martes, 8 y 30 p. m. - Dante Mot Nota: - Los jueves serán reservados ara conferencias científicas y especiales.

Australia 1837 Jueves 8 y 30 p. m. - Amado Villa lor, Literatura preceptiva elemental.

El Secretario

La Federación Obrera Local de La Plata ha puesto en circulación un regular número de listas de suscripción López, Valentín Piñeiro y demás presos por cuestiones sociales.

Pro presos

En la administración de «La Protes. ta», hay listas a disposición de los compañeros voluntarios.

CAMILLE LEMONNIER (32) tas conjeturas, que en vano quería re- altas ramas, los pájaros gorjeaban y buchazar y que volvían obstinadamente. Ilían Y esa ternura de las avos enamo-Por momentos sentía como una quema-radas aumentaba la inmensa alegría de dura en la garganta, como una bola de la tierra, que zumbaba en el esplendor fuego que le subía y le bajaba, otras de un mediodía primaveral. Se respiyeces, como una oleada hirviente y de raba la lascivia; de la vegetación se bilitánte que la recorría de la cabeza escapaba un olor acre de savia fermena los pies. Al fin de esas crisis aparecía Cachaprés, con sus tentaciones de hombree fuerte y resuelto; y mientras Ce-lina le hablaba de su primo, la idea de que ella no tenía más que abandonarsa para saborear la plenitud de lu dicha, la invadía y la embargaba. Y las cejas arqueadas, la mirada errante por las arboledas, sontaban en ese mozo extraño, de tan ruda belleza, de tan

terciopelo; a derecha e izquierda los sotos tendían una cortina de verdura que se atenuaba en el fondo y adquiría le descubría medio de apresurar su ramas formaban una boyeda sútil por La llanura quemaba como un homo; cuyos intersticios se escurría el sol. A aquel brusco celor les encendía las moveces los sotos se aproximaban hata jillas; y deslutubradas por la luz que

Notas Varias

Sub-Comité "La Protesia

Este Sub Comité invita a sus com ponentes y a un miembro del C. de E. S. de Palermo a la reunión que se llevará a cabo el sábado 17 a las 8 p. m., en el lugar de costumbre. Asunto urgente a tratar.

El Sub Comité.

C. de E. S. Amor v libertad

Con este título, un grupo de compa-E. Carulla; Medicina.

Profesor, propono difundir el ideal. Descare.

César Carrizo; Literatura contemporânea. Lacionaise con otros centros similares el conditore de control de lacionaise con otros centros similares Jueves, 8 y 30 p. m. — Conferencias a fin de cambiar ideas relativas a la propaganda.

La correspondencia dirijase a nombre de P. Milesi: Carmen. F. C. C. A. Nota. - Deseo comunicarme cen el compañero P. L. de Venado Tuer-Jueves 8 y 30 p. mt — Profesor Anilo Diriginse a la dirección indicada

Personas puscadas

Se desea saber la dirección de Baldomero Lillo Sáuchez, que trabajaba de chauffeur en Conchillas (R. O) Dirigirse a Rafael González, Chulm 618 Rosario...

Se desea saber el paradero de José Depaoli, que hace tres años salió de la casa de sus padres, que entonces vivian en Buenos Aires.

Dirigiese a José Benedettucci, Donado 533, Bahia Blanca.

Manuel Manresa desea saber el paradero de su hermano Carmelo, y recomienda a los compañeros que sepan de él, le comuniquen a este dia-

Se desea saber el paradero de Josá Gutiérrez. Dirigirse a José Paniquelli, Helguera 1754, Santa Rita, Capital.

Se desea saber el paradero de Mafavor de los compañeros Juan Félix nuel Muiño, que hasta hace tres meses trabajaha en Aurogué, en la panadería de la viuda de Pardiña.

Lo busca urgente por asuntos de familia,

tada; el deseo de enlazarse acercaba las ramas. Y estremecidas las dos hasta lo más íntimo de su ser y medio sofocadas, Celina y Germana callaban. A veces, la arrendadra, dejaba atrás, les daba voces para que la espensers; etos las llamaban por sus nombres de per y clas acortaban un poco el raso, sin la, algunos hijos de labradores les (12)

Al llegar a los campos, en donde desembocaba el sendero, abrieron los parasoles; y, la mancha obscura de las balanceó por cima de los trigos, va altos en la azul magnificencia al ras del suelo, en forma de ligeras nubes que iban a morir a los trigale Entonces las dos zagalas estiraban un poco los brazos, o con la boca entre abiertas aspiraban a plenos pulmones embalsamado

temblequeaba en el horizonte, avanza, y risueña; — se necesitan buenas pierban la una tras la otra, algo cansadas, nas para bailar. ¿Verdá, Germana y Germana alzaba a medine su falda de seda negra, y sus enaguas blancas, ties-

Cambio de local

La sociedad aserradores (centro), ha trasladado a su secretaria a la calle Castro 1741, donde debe remitirse toda la correspondencia,

La Federación O. Ferrocarrilera (Rosario F. C. C. Al) ha trasladado su secretaria al nuevo local Gorriti v Avellaneda.

A' esta dirección dirigase toda correspondencia.

Comité pro "La Protesta"

Boca v Barracas

Quedan invitados los componentes de este comité a la reunión que se

· El Secretario.

Se avisa a los suscriptores de «La Protesta», que se pongan al corriente con las suscripciones, de lo contrario, me veré obligado a suspenderles el d'ario .

Onier, no pudiera deiar el Ymporle en su casa, se sirvá pasar para abonarlo en la calle Bernardo de Irigoven 218, donde se atenderà de 8 a. m., a 8 p. m.

El Agente. -

Aviso a los compañeros que aún no hicieron efectivo-el pago de la rifa pro «La Protesta» y F. O. R. A., en el mes de mayo, lo hagan a la brevedad posible, en caso contra io, publicaré los nombres de aquellos com paneros que valiendose de un medio licito, me hicieron adelantar el dineto para d'cha rifa.

Jes' Donaletii.

CORREO

Hay carlas para: Carlos Tontana, Cristobal Moreno, Centro E. S. do Palermo (ungente), Luis Lucena, «Ic> noclasta» (2), Centro Libertario Italiano, Malatesta, Luz y Vida, Los Mártires, Francisco R. Canosa, Orlando Angel, Carlos Bottini; Antonio Lorusso, Roque Saraceno, Celestino Cuadrado, Mazo Salvatore, José Colache, Marconi y Caiola, Antonio Lu-cero, A. de Vinci, Francisco Bentancourt. Ernesto Moraino.

con flores, y el sol lustraba su corpiño, estrechamente ceñido a las firmes-ro-dondeces de su popho. Celina tenía un vestido gris que contrastaba con el ne

De repente, llegó hasta ellas la mú-sica del baile, con el clamoreo de las voces. Entonces les entré una gran ale-gría; alargaron el paso y en breve se ncontraron en la plaza, multitud.

ellas pasaban en medio de los grupos y reian de verse perseguidas desde su llegada. El colono Champigny, que en pie delante de su puerta las vió venir de l'ejos, se fue a ellas y las obligó entrar a su finca.

-Una tartica y un vaso de algo no es cosa que se rehusa - decía, y las empujaba delante do él.

En el mismo momento llegaron la arrendadora y su hija Zoć, quienes habían bailado un poco y volvían para tomar café.

— Pues no hay que dejarse caer, va-ya! — decía la madre, mujercita gruesa 100

(Continuará).